



Sachstandsbericht zur Weiterentwicklung des Aktivparks Phoenix

Federführung: Fachbereich Stadtentwicklung

Beteiligungen: Fachbereich Jugend und Soziales
Fachbereich Umwelt und Bauen

Auskunft erteilt: Herr Denkert | 02521 29-170 | denkert.u@beckum.de

Beratungsfolge:

Ausschuss für Stadtentwicklung
03.05.2022 Kenntnisnahme

Erläuterungen:

In der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Demografie am 11.12.2019 wurde das Konzept zur Weiterentwicklung des Aktivparks Phoenix beschlossen (siehe auch Vorlage 2019/0244 sowie Niederschrift zur Sitzung).

Seitdem konnten die folgenden Maßnahmen umgesetzt werden:

- Bereits im Juli 2019 wurde die Minigolfanlage saniert und instandgesetzt. Gleichzeitig wurde im Spielbereich unterhalb des Kiosks der Sandspielturm durch eine Spielkombination ersetzt. Ein Federwippgerät wurde neu aufgestellt.
- Ende 2019 hat der Deutsche Alpenverein (DAV) einen 2. Kletterturm errichtet. 2022 plant der DAV die Errichtung einer kleinen Fotovoltaikanlage mit Akkuspeicher. Die Module sollen auf dessen Vereinshaus installiert werden. Die Anlage ist nicht an das öffentliche Stromnetz angeschlossen. Hierfür wäre eine teure Verlegung einer Stromleitung von der Straße „Auf Sonnenschein“ bis zur Kletteranlage notwendig. Der Anschluss an den Kiosk ist aus Kapazitätsgründen nicht möglich.
- Ende 2020 wurde die Lokomotive von Grund auf saniert. Sie wurde sandgestrahlt und neu lackiert. Hinzu kamen Reparaturen im Führerhaus und es wurden 2 neue Treppen installiert, die den Zugang zum Führerhaus ermöglichen.
- 2020 wurden neue Netze und Bälle für die Beachvolleyballfelder angeschafft, die im Kiosk ausgeliehen werden können.
- 2020 wurde die Schotterfläche oberhalb des Wanderwegs für die Bedarfe des Phoenix-Team-Beckum e. V. zur Durchführung der Ferienspieltage vergrößert.
- Im Sommer 2021 wurde eine Elektro-Ladestation neben dem Kiosk aufgestellt. Die Energieversorgung Beckum hat diese der Stadt Beckum kostenlos zur Verfügung gestellt. Es können gleichzeitig 3 Elektro-Fahrräder geladen werden. Zur Verhinderung von Vandalismus sind die 3 Ladeboxen abgeschlossen. Die Schlüssel können nur über den Kiosk im Rahmen der Sommeröffnungszeiten herausgegeben werden.
- 2021 wurden 2 Holzpergolen, die ursprünglich als Gestaltungselemente an den beiden Spielplätzen errichtet wurden, ersatzlos abgebaut, da diese morsch waren. Von einer Neuerrichtung wird abgesehen, da die nahestehenden Bäume ausreichend Schatten spenden.

- 2021 wurde der obere kleine Spielplatz am Wanderweg neugestaltet. Wege und Pflasterung wurden erneuert, Gefälle entschärft (bessere Zugänglichkeit zum Beispiel für Rollstuhlfahrende oder für Personen, die Rollatoren nutzen), die Böschungen wurden angepasst.
- 2021 wurde in der Nähe der Wasser-/Matschanlage eine neue Stehwippe aufgebaut.

Zukünftige Maßnahmen

Weitere Maßnahmen sollen sukzessive umgesetzt werden. Dazu gehört zum Beispiel die Neugestaltung des sogenannten Atriums am See (Herbst 2022), die Sanierung der Parkplätze Rheinische Straße und Kollenbach (2023). Die Rundwege sowie der Hauptweg ab Eingang Phoenix/Auf Sonnenschein sollen im Sommer 2022 ertüchtigt werden. Es wird geprüft, ob Entwässerungsrinnen die Auswaschung des Hauptweges verhindern können. Die Beschilderung/Verkehrswegweiser an den Straßen sollen in diesem Jahr aktualisiert werden. Die vorhandene Beleuchtung im Park ist über 20 Jahre alt. Es wird geprüft, ob diese gegen moderne Leuchten ausgetauscht werden können. Weiter wird geprüft, ob diese in den Beleuchtungsvertrag mit der Energieversorgung Beckum GmbH & Co. KG integriert werden können. Für die Verlagerung der Skate-Anlage wird weiter nach einer geeigneten Fläche gesucht. In der Folge konnte die Verlegung des Basketballkorbes bisher nicht umgesetzt werden. Alternativ entsteht am Stadtteilzentrum Altes E-Werk derzeit ein attraktives Außengelände, auf dem auch ein neuer Basketballkorb vorgesehen ist.

Anlage(n):

ohne